

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1'50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . 5 »  
Ultramar y Extranjero, id. . . 15 »  
PAGO ADELANTADO

## Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA, CORREO GERONA

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado . . . . . 15 »  
Paquetes de 25 números. . . 1'25 »

AÑO V

— GERONA — MARTES 19 DE OCTUBRE DE 1897 —

NUM. 238

## CHAMPAGNE DU DOCTEUR

DE VENOGÉ Y COMP.<sup>a</sup> — EPERNAY

Es sin disputa alguna por sus especiales condiciones, un estomacal excelente por cuyos prodigiosos efectos

lo recomienda el Dr. Fayot y otras eminencias de París

UNICO PUNTO DE VENTA: — D. José Norat. — GERONA

## Sección religiosa

## El servicio militar OBLIGATORIO

Santo de mañana.

Santa Juan Cancio

Cuarenta Horas.

Iglesia del Carmen

## El envidioso

El segundo tipo, en su aspecto exterior, difiere muy poco del primero que tratamos ayer, la única diferencia estriba en no ser tan amable ni complaciente; es poco atento y lo que charla, es con medida sin duda, porque al hacerlo teme se le escape una lisonja que está muy lejos de prodigar. No hay persona que de ella no critique. El honrado y probo industrial, para él ha sido siempre un ladrón; el pobre, un pillo; el poderoso, un usurero; la mujer casada, una coqueta; la viuda, una arpía que desea pescar otro tonto que la haga su esposa; la soltera, una hipócrita que afirma lo contrario de lo que siente, y, en una palabra, para este sujeto—indigno de mezclarse entre jente formal y justa—no hay honor seguro ni cierto, ni caudal ganado á costa de economía y trabajo, ni hombre de bien á carta cabal.

Si se habla en su presencia de un discurso, dice que nunca oyó cosa peor; de una obra, que jamás pudo hacerse cosa tan fatal; todo lo censura y de nada sabe ni entiende, porque es ignorante como todos los de su clase.

En su casa y en la soledad, se entrega repetidas veces a la mayor desesperación, porque fulano es mejor mozo que él y tiene más simpatías entre el sexo femenino, ó porque menguano es rico y él no puede vestir, ni gastar, ni derrochar como el otro.

Quisiera sobresalir sobre todos, más como no puede, en justo castigo á su maldad, rabia y echa pestes por su boca. Desearía ser el hombre más grande y aplaudido de todos para supeditar á sus plantas á miles de víctimas, sacrificadas después en aras de su ruindad y orgullo. No puede, y esa es solamente la causa de su tortura y desesperación. Insulta y apostrofa al que vale más que él, por envidia, pero no en su presencia, pues no es capaz de hacerlo por su extremada cobardía é indignidad.

Respecto del servicio militar sin substitución ni redención metálica, tantas veces reclamado por la prensa de todos los matices y ahora resucitado por los socialistas en un meeting, dice el señor Alas en *La Correspondencia de España*:

«Ya opinaba así á principios de siglo el eximio Florez Estrada, que en su «Constitución política de la nación española por lo tocante á la parte militar», dice así:

«Art. primero. Todo individuo de una sociedad constituida tiene obligación de defenderla personalmente.

«Así que, el que pretende desempeñar con un sustituto tan sagrada obligación, la perjudica, privándola de un defensor. Por lo mismo todo español, desde la edad de 16 años hasta 26, pertenezca á la clase que pertenezca sea la que sea, se halla siempre precisado á hacer el servicio activo de la milicia, á menos que por incapacidad física hubiese sido reconocido por inhabil de hacerlo, ó á menos que por un crimen hubiese sido declarado incapaz de entrar ó de permanecer en él, pues jamás un delincuente deberá ser considerado con aptitud para ser un buen defensor de la patria.»

Hay otra escuela ecléctica, en la que milita entre otros Taine, que sostiene la oportunidad de las substituciones y redenciones, como un *fragmento de libertad individual* arrancado á la tiranía del Estado.

Los liberales prácticos están por el servicio obligatorio y personal, como los teóricos; pero sus razones son otras.

Dicen ellos, y dicen bien, que la democracia ha dado al ciudadano *el voto* y la obligación de defenderlo con «un fusil» y con «su dinero»; una cosa es correctivo de la otra.

Con el voto se influye para que no haya guerras innecesarias y fútiles, por el miedo á hacer efectiva la obligación militar y pecuniaria; y mientras las clases altas dispongan de la influencia política, deben cargar con el fusil.

Bien puede asegurarse que los 27 años que lleva de paz Europa, se deben á este equilibrio entre las tentaciones del orgullo patrio y las advertencias del egoísmo; si hoy hubiese ejércitos mercenarios como en el siglo pasado, ó si el sufragio universal no hubiera acompañado al servicio universal obligatorio, más de una vez la Francia hubiera roto en busca de la revancha, ó la Alemania hubiera intentado hasta la desmembración de su adversario.

## REFORMA DE UNA LEY

«Será extemporáneo, apenas entrado en el poder el partido liberal, recomendar la obligación en que se halla de procurar una buena reforma de la ley municipal?

Creemos que no.

A cada paso que se da, á cada momento que se sucede en el desarrollo de la vida de los ayuntamientos, se demuestra más claramente la necesidad urgente de una reforma varias veces intentada con laudable esfuerzo, pero nunca obtenida en la medida que pueda satisfacer á la opinión.

Sin que detallemos los vicios de la actual ley ni los abusos á que da lugar ó es impotente para corregir, comprenderán nuestros lectores que el mecanismo municipal y provincial que hoy rige no responde en modo alguno á las necesidades modernas, ni permite á la acción fiscalizadora, de los poderes por un lado y del pueblo por otro, ejercer el influjo moralizador que constituye uno de los grandes anhelos de la opinión pública.

La ineficacia de la ley en muchos puntos es verdaderamente alarmante, principalmente en lo que concierne á las responsabilidades y manera de hacerlas efectivas. Son tantos los responsables, que las responsabilidades resultan siempre ilusorias; son tantos los interventores, que la intervención no puede menos de ser nula.

Y como esto no puede ser, como tales deficiencias deben corregirse, de aquí que sea urgente la reforma municipal.

El partido conservador y el señor Cánovas adquirieron el compromiso de realizarla, pero no lo han hecho. Al partido liberal corresponde dar satisfacción á necesidades ya bien demostradas.

## Dentrífico ROCA

### AL SALOL

Cura la fetidez del aliento, aromatiza á boca, fortifica las encías y evita las caries y demás enfermedades de la misma.

El más higiénico y más poderoso antiséptico de la boca.

De venta en casa su autor, farmacia del Dr. Roca, sucesor de Ametller.

Cort-Real. 4, GERONA.

## CUNA Y FOSA

Por el frío casi yerta, del santo templo á la puerta y en los duros escalones, hay una niña cubierta de harapos y de girones.

La bendita caridad con su cristiana piedad recoge aquel ser humano, resto del amor liviano que se agita en la ciudad.

Y bajo la guarda santa y esa dulzura que encanta de la humilde religiosa, aquella inocente aguanta la miseria que le acosa.

Tomando cuerpo aquel ser se hizo la niña mujer, y buscando nueva vida voló al mundo convencida de hallar dicha en el placer.

II

Y no encontrando á su paso á nadie que le hace caso ni le preste algún consuelo, marcha sin rumbo al ocaso sin pensar nunca en el cielo.

Y aterida por el frío, viendo el porvenir sombrío y lo horrible de su huida, reniega de su albedrío y piensa en su antigua vida.

Ya sin tener el alimento ni encontrar otro sustento, maldice su torpe suerte, y en su desfallecimiento siente cercana muerte.

Y resuelta al penetrar al santo templo á rezar; presa de angustia cruel la hizo un vértigo quedar muerta en el viejo dintel.

III

La que por el frío yerta del templo en la santa puerta vino al mundo entre girones, encontró una fosa abierta en los mismos escalones!

R. Muro.

## Crónica

No hay nadie tan testarudo como un mentecato; por esto el propietario-director-administrador-redactor-enfajador-testaferre-matón y no sabemos cuantas cosas más de la calle de las Ballesterías, insiste hoy en defender siempre malas causas, el disparate aquel de «velódromo de bicicletas», y para ello repite lo que ya dijo y le fué completamente rebatido y añade una porción de insulsecas, bien suyas, no cabe duda.

Nos falta hoy tiempo y espacio para ocuparnos del asunto; lo haremos en cuanto podamos, á pesar de haber hecho propósito de no seguir esta cuestión, no porque necesiten contestación las tonterías del diario, sino porque no queremos se pueda creer por nadie que no tenemos convicción de nuestras afirmaciones.

Y cuenta que no necesitamos 48 horas para contestar, como él necesitó 72 para hacerlo el sábado, y además que un amigo (que se las echa de filósofo) de un catedrático, le diese hecha la contestación, sino que, como á diferencia de él, sabemos lo que escribimos, podríamos hacerlo enseguida, á no ocuparnos asuntos más importantes que los de ese majadero.

La Gaceta de hoy declara limpias las procedencias de la Isla Formosa y puertos de China al sur de Sangay.



De Madrid han pedido á esta delegación de hacienda la hoja de servicios de cada empleado.

Si será para una selección!

Debido á un error en la compaginación, nos vemos obligados á reproducir el folleto correspondiente al número de ayer.

Hoy ha sido remitido á informe del arquitecto provincial, el plano y memoria de la plaza de toros que en el punto contiguo á la «font de'n Buscá» ha hecho construir el vecino de Salt, don Lorenzo Alcalde.

Cuanto equilibrio, para explicar su plancha número mil y pico, hace en su edición de hoy el diario de la calle de las Ballesterías, hablando de la comida celebrada en el hotel de Roma de Madrid! Pero no le vale porque todos le conocemos.

Eso de querer separarse de la cuestión, preguntándonos que ideas políticas tiene el señor Crehuet, cosa que no nos importa averiguar porque no queremos afinar ni negar nada acerca del particular, es recurso muy gastado. Cíñase en esto como en todo, á la cuestión, no divague (aunque esto es pedir pedir peras al olmo, porque si no divágame por las regiones de los estúpidos, cómo iba á contestarnos nunca el tal diario!) y confiese que su información es tan nula como su inteligencia.

En la tarde del sábado último la benemérita de Bañolas detuvo en aquella villa á un sugeto que iba en el coche que hace la carrera desde esta ciudad á Olot.

Dicho sugeto, que resulta ser un pájaro de cuenta, se llama Francisco Roca Nogué, de 17 años de edad y es natural de Castellfullit.

Interrogado por la benemérita, declaróse autor de un robo cometido en el pueblo de Vilert en la persona de Pedro Pararols, consistente (el robo) en tres mil pesetas en monedas de oro, añadiendo que le acompañó á realizarlo un amigo suyo llamado Juan, cuyos apellidos ignora.

El detenido Roca manifestó también que había tomado parte en un robo de gallinas que se efectuó, hará como unas tres semanas, en la casa de campo denominada «Ridaura», del pueblo de San Martín de Llémána.

Dicho individuo hace tres años que sufrió una condena por robo en San Juan las Fonts.

Al ser detenido se le ocuparon 280 pesetas en monedas de oro de á cinco duros; 35 en monedas de á dos y de uno; 54 pesetas en plata; una bolsa de cuero y una pistola de dos cañones sistema Lafoucheaux.

Al caballeresco príncipe italiano que un tiempo ostentó en sus sienes la corona de España, le van á erigir sus compatriotas un monumento.

Este, según dice un periódico de Milán, se elevará en el camposanto de Turín y constituirá una notable obra escultórica, digna de parangonarse con la tan conocida, existente también en Turín, que representa á Filiberto de Saboya.

Figurará en el monumento, obra del escultor Calandra, la estatua ecuestre de don Amadeo, en actitud de mandar y refrepan do el caballo, colocada sobre un pedestal, al que irán adosados varios bajo-relieves representando al príncipe en varios momentos de su vida militar.

En vista de la real orden dirigida al ministerio de la Guerra por el de Estado en 27 de abril último, consultando el procedimiento que debe seguirse para la repatriación de los desertores y prófugos residentes en Francia, que voluntariamente se presentan en los consulados de la nación, en demanda de socorros para ingresar en el ejército y cumplir sus deberes militares, se ha dispuesto que por el embajador de Francia se circulen las órdenes convenientes á

dichos consulados, para que cuantos individuos sujetos á responsabilidad del servicio militar se les presenten, sean concentrados en Marsella, Certe, Burdeos, Rouen y Havre, facilitándoles los socorros correspondientes, que serán satisfechos con aplicación al capítulo de imprevistos.

Embarcados dichos individuos y puestos á disposición de las autoridades españolas de los puntos de desembarco, se harán éstas cargo de los prófugos y desertores, facilitándoles pasaje por vía férrea y marítima por cuenta del Estado, y los socorros que necesiten, hasta el punto que resida la autoridad militar más próxima, á la que serán presentados por la pareja de la guardia civil que ha de acompañarles.

La exposición internacional, organizada por la «Unión de los sindicatos de Burdeos y del sudoeste» de Francia, tendrá lugar en Burdeos del 27 de noviembre á fin de diciembre de 1897.

Comprenderá todos los productos del comercio, alimentación, higiene, viticultura, etc.

Todos los pedidos de instrucciones deben ser dirigidos al señor Jean Alfred Vigé, director de dicha exposición, ó á los consulados ó á las cámaras de comercio francesas del extranjero.

El capitán general del departamento de Cartagena ha ordenado á la autoridad de Marina de esta región la publicación con urgencia de la convocatoria para cubrir 20 plazas de aprendices artilleros, ordenando á la vez que los aspirantes á ella deben encontrarse el día 20 del presente mes en aquella capital con los documentos que previenen los artículos 15, 16 y 17 del reglamento.

Hablando de los propósitos de algunos estudiantes de solicitar del señor conde Xiquena la concesión de exámenes libres en el mes de enero próximo, recuerda un colega que siendo el conde anteriormente ministro del mismo ramo, se opuso tenazmente á la expresada concesión, y es sabido que cuando se aferra á una idea determinada, difícilmente cede su propósito.

Con arreglo á lo dispuesto en la regla 19 de la real orden de 24 de junio de 1890, deben remitir los secretaríos de Ayuntamiento en el mes actual, al encargado del registro central un estado de las defunciones que se inscriban en el registro civil de individuos penados y procesados en rebeldía, y las familias de dichos individuos pueden pedir se cumplo establecido en la regla 18 de dicha real orden, presentando certificación del registro de defunciones.

La comisión provincial de fusión republicana de Barcelona ha adoptado los siguientes acuerdos:

Promover una viva agitación en la opinión pública en favor de la universalidad del servicio militar, despojada de redenciones que bajo una ú otra forma la desnaturalicen.

Invitar al directorio central disponga que, en un día festivo determinado, que deberá fijarse en brevisimo plazo, todos los organismos que le están subordinados celebren meetings ó manifestaciones públicas en favor del servicio irredimible, pidiéndose el servicio militar obligatorio para todos los ciudadanos útiles, sin distinción de clases ni de fortuna, con arreglo al precepto constitucional estricto.

Ayer no enlazaron con el tren correo que sale de Portbou por la mañana ni la última expedición francesa del día antes ni la primera de ayer.

Leemos que entre los industriales y concurrentes á la Exposición de Industrias modernas próxima á inaugurarse en Madrid, se comenta vivamente la negativa de

las empresas ferroviarias á conceder rebaja en los transportes de los productos destinados á dicho certamen.

Es la primera vez que las compañías se niegan á concesiones análogas.

Para estudiar teología en Roma, se anuncia la provisión de dos becas dotadas con el haber diario de tres pesetas.

Las solicitudes se dirigirán al secretario de la Junta de colegios universitarios de Salamanca.

Hay que prevenirse mucho en el actual mes de octubre. En este las enfermedades adoptan una índole catarral y atacan principalmente á las mujeres, á los niños, á los ancianos y á todas las personas de temperamento límfico. Suele atacar también la escarlatina, con la que hay que tener mucho cuidado, especialmente en la convalecencia, procurando evitar los enfriamientos.

En breve llegará á Barcelona procedente de Roma el reverendo padre Agustín Donadio, postulador de los Mínimos, con objeto de llevarse el proceso de beatificación de la venerable catalana sor Filomena (Ferrer) de Santa Coloma.

Los reclutas del actual reemplazo del cupo de Ultramar que mañana deben concentrarse en esta zona, serán destinados, para recibir instrucción militar, á los regimientos de Guipúzcoa y Asia.

El ministro de la Guerra ha contestado con el siguiente telegrama al que le dirigió con fecha 16 del corriente, el señor presidente de la Diputación provincial de Barcelona:

«Madrid, 17, á las 4:10 tarde.—Anticipándome á los deseos que manifiesta en su telegrama de ayer, he dispuesto que los reclutas del cupo de Ultramar que justifican debidamente hallarse pendientes de recurso ó esperando el certificado de haber, sirviendo en fila, suspendan el embarque y continúen en los cuerpos que reciben instrucción, hasta la resolución de los expedientes respectivos.—Miguel Correa.»

Escolástico hace las siguientes previsiones meteorológicas para los días que restan del mes corriente:

«Ya entrando en el 19, una borrasca en los mares del N., azotando la costa de Noruega, perturba el N. de Austria y castiga la Europa central, dejando sentir los efectos en el N. E. de la península, especialmente en la de Huesca y Teruel. La consecuencia es; nevadas en el Pirineo y ligeras lluvias en las principales cordilleras de este derivadas.»

El 20 llega la acción, refleja al Cantábrico, agitándose y produciéndose fuertes mares. El 21, determinada depresión en el N. de Argelia, invade el Mediterráneo; y ya el 22, en lo general de nuestras provincias de Levante, se inician las lluvias de estación; en las del centro se manifiestan nieblas y hacia el 23 lluvias generales, aunque por corto tiempo.

El 24, una tempestad en el Canal de la Mancha llega al O. de Francia; y como si no fuera bastante, otra en las costas de Irlanda invade el Atlántico y conmoviendo el golfo de Gascuña, trae para el N. y NO. de la península tiempo frío con vientos fuertes.

Del 26 al 27 arrecia la antedicha tempestad, la sección reflejada abarca hasta las provincias del Mediodía, sin que dejen de sentir los efectos las de Levante. Solo las del SO. se salvan de régimen tan brusco.

El 28 se acentúa una alta presión en los mares de Escocia y llegando al O. de Austria inicia vientos fríos al NO., pero el 29, se neutralizan por una depresión al S del Atlántico, que invadiendo el SO. de España, avanza hasta el centro de Europa, de-

terminando un período de lluvias que duran hasta fines de mes, especialmente en todo el S.

En efecto, cesa con las tempestades que se producen en toda la América del N., las cuales hacen que el descanso termométrico sea notable en el estrecho de Behring, dando motivo á que se avecine el tiempo frío con rachas del N. y NO. en toda Europa y especialmente en el N. de España.

He aquí los términos en que nuestro estimado colega de Madrid «El Liberal», da cuenta del banquete celebrado el sábado por los periodistas de la corte en obsequio del gobernador de esta provincia, señor Soldevilla.

«A la una de esta tarde se ha celebrado un banquete de periodistas, con el que han despedido al gobernador electo de la provincia de Gerona, nuestro querido amigo don Fernando Soldevilla, sus compañeros de la prensa de Madrid.

La fiesta, que ha resultado animadísima, se ha celebrado en uno de los salones del Círculo liberal.

Este banquete, en el que ha reinado franca cordialidad, ha sido una demostración del cariño que entre sus compañeros goza el infatigable periodista don Fernando Soldevilla, tesoro de la Asociación de la Prensa.

Aún lamentando la temporal separación del querido compañero, todos los periodistas de Madrid hemos sentido una viva satisfacción en el nombramiento de Soldevilla para el gobierno de Gerona.

Unos ochenta comensales han asistido al banquete: puede decirse que todos los que cabían en el salón destinado á la fiesta, pues han sido muchos los compañeros que no han logrado su deseo de acompañar en este acto á Fernando Soldevilla.

Para excusado citar nombres. Allí se hallaban desde la junta directiva de la Asociación de la Prensa y directores de los periódicos de Madrid, hasta los más modestos corresponsales, que todos son igualmente compañeros y amigos del distinguido redactor de «La Correspondencia.»

Al descorchar el Champagne se pronunciaron elocuentes brindis, que inició el señor Ballesteros, individuo de la Comisión organizadora del banquete.

Después habló elocuentemente el director de «El Globo», señor Francés Rodríguez, á quien siguió el conde de Romanones, alcalde de Madrid, quien pronunció un brindis lleno de sinceridad, afirmando que por regla general los políticos halagan desde la oposición á los periodistas, para olvidarse de ellos cuando escalan las alturas del poder.

Cerró los brindis el señor Soldevilla con uno cariñosísimo, que fué aplaudido con gran entusiasmo por todos los compañeros.

Anoche, á las ocho y media, tomó posesión de la Alcaldía nuestro querido amigo don Antonio Buxa, á cuyo acto asistieron los concejales señores Garriga Mundet, Plá, Tor, Gumbau, Estech, Puig Marcillo, Prat, Portas y Garriga Tolosa.

## NOTICIAS TELEGRÁFICAS

Madrid 19.

Comunican de Nueva York que los últimos despachos recibidos de la Habana dan más noticias respecto del naufragio del «Tritón.»

Calculase en 40 ó 50 las personas salvadas, y en 150 las que han sido víctimas del siniestro.

—Sábese oficialmente que hoy se firmarán por la Reina los decretos nombrando los directores generales de Hacienda y Gobernación.

Sólo se conocen con certeza los nombres del señor Barroso para la Dirección de Comunicaciones, y del señor Alvarez Capra para la Dirección de Aduanas.



—El señor Sagasta, aun cuando se halla mejorado de su dolencia, no des pachará hoy con la Reina.  
Han visitado al presidente del Consejo todos los ministros.  
—En la conferencia que el señor Moret ha celebrado con el señor Labra se ha tratado especialmente de los asuntos cubanos, en terminos generales.  
—Se ha firmado ya la combinación de magistrados, cuidando de que ningun sea de la propia localidad donde desempeñe el cargo.  
—En el expreso de Paris, mañana

saldrá el señor Canalejas, acompañado de su hermano político.  
Desde Paris se dirigirán al Havre y en este puerto embarcarán para los Estados Unidos, donde permanecerán una temporada antes de pasar á Cuba.  
—No es cierto que hayan surgido discrepancias entre el ministro de la Guerra y algunos de sus compañeros de gabinete.  
La gente política discurre sobre el particular relacionando lo dicho con la actitud de los autonomistas residentes en Madrid, y con los resultados obteni-

dos hasta ahora en las gestiones hechas por los señores Labra, Perojo y Giberga en estas últimos días.  
—Ha llegado á Cádiz el vapor «Buenos Aires», que conduce 1.200 soldados entre enfermos y heridos.  
El Gobierno ha adoptado las medidas oportunas para que los soldados puedan trasladarse al pueblo de su naturaleza y para que sean asistidos con el mayor cuidado los enfermos.  
—La suscripción abierta en la Habana para levantar un monumento á la memoria de don Antonio Cánovas del Castillo, asciende ya á la respetable

suma de doce mil duros en oro.  
—El ministro de Marina de Portugal que se encuentra en esta corte, ha recibido copia del acta en que el ayuntamiento de Lisboa hace constar la satisfacción del pueblo lusitano en recibir la escuadra española.  
—Se ha celebrado en Sevilla la asamblea republicana, habiendo imperado temperamentos de violencia. La sesión ha sido secreta. Al final se acordó remitir un telegrama de saludo á nuestro ejército de Cuba y Filipinas.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

**Camisas, corbatas**

CUELLOS, PUÑOS  
CAMISETAS, PANTALONES, MEDIAS  
Y CALCETINES DE PUNTO: DE LANA Y DE ALGODON; FAJAS HIGIÉNICAS

**J. ORIOL CARBÓ**

Platería, 50 y Cort-Real, 29  
(CUATRE CANTONS)

**Merinos y cachemires**

TULES, VELOS Y MANTONES.  
GRANADINAS LISAS Y CON CENEFA  
ARMURES, RADIMURES Y PAÑOS DE LION  
LANAS NEGRAS Y DE COLORES

**Taller de camisería**

**y confección de ropa blanca para señora**

CAMISAS PARA CABALLEROS SE HACEN A MEDIDA, DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS

**Sección de ropa blanca para señora**

|  |                     |
|--|---------------------|
| Camisas de hilo adornadas con tiras bordadas | desde 3 pesetas una |
| Camisas de hilo festoneadas á mano           | » 4 » »             |
| Idem de madapolán con tira bordada           | » 1 » »             |
| Pantalones de idem con idem                  | » 1'25 »            |
| Enaguas de madapolán, brillante y batista    | » 2 »               |
| Chambras de idem idem con idem               | 1'25                |
| Cuerpos de idem idem con idem                | 2'00                |
| Gorras de idem idem con idem                 | 0'50                |
| Peinadores                                   | 5'00                |

**Equipos para novia**

Se hacen desde 150 á 1.000 pesetas

**Sección de ropa blanca para recién nacidos**

|   |                         |
|---|-------------------------|
| Vestidos para bautizo                   | desde: 10 á 200 pesetas |
| Camisas de hilo                         | » 1 á 6 »               |
| Chambras de moda brillante y batista    | » 75'5 »                |
| Saquitos de piqué acolchado             | » 1 á 4 »               |
| Vestidos de piqué brillante y acolchado | » 2'50 á 12 »           |
| Pañales de hilo                         | » 1'50 á 5 »            |
| Mantillas                               | » 1'50 á 40 »           |
| Fajas adamascadas                       | » 50 á 2 »              |
| Cañidores                               | » 50 á 1,50 »           |
| Tohallas de hilo con fleco              | » 1'50 »                |
| Porta-bebés                             | » 3 á 10 »              |

**Gran surtido de gorritas**

Y CAPOTAS

Se hacen en castillas desde 50 á 1000 pts.

**Pañuelos de seda, de hilo**

DE PUNTO DE LANA  
NUBES Y PAÑUELOS DE SEDA Y DE FILOJA  
CORTINAJES BLANCOS Y DE COLOR,  
—YUTES—

**J. ORIOL CARBO**

Platería, 50 y Cort-Real, 29  
(CUATRE CANTONS)

**Lienzos y madapolanes**

ACOLCHADOS BRILANTES Y PIQUÉS  
ACOLCHADOS

GRAN SURTIDO DE TIRAS BORDADAS

**J. ORIOL CARBO**  
Platería 30 y Cort-Real, 29  
(CUATRE CANTONS)

**J. ORIOL CARBO**  
Platería, 30 y Cort-Real, 29  
(CUATRE CANTONS)

Asombrada ante tanta audacia y ante tan increíble atrevimiento, acercóse á ella su suegra y púsose á mirarla con mucha atención.

—¿Tenéis la amabilidad de decirme,—preguntó,—qué motivos tenéis para no querer ver al señor duque de Villiers?

—No tengo para qué daros explicaciones, y además, ¿en qué puede ser útil á mi esposo que ese personaje deje ó no de conocerme?

—Es cuestión de cortesía, y como creo que vamos á formar parte de su casa...

—No tengo para qué mostrarme cortés con ese desconocido, y no pienso formar de la casa de nadie.

Estas palabras excitaron la curiosidad de la vieja, que con la astucia propia de loo aldeanos de raza, olfateó que se trataba de un misterio y quiso desvanecer esa sombra que la molestaba.

Hizo por dominarse á pesar de la cólera que hervía en su pecho descarnado y seco, al pensar que había quien desconocía su autoridad, ¿cuál era la causa de tanto atrevimiento en una mujer que generalmente se mostraba muy resignada y obediente?

—Hace muy buen tiempo, hija mía,—la dijo con acento mas cariñoso que de costumbre,—y deberíais aprovecharlo marchádoose á dar un paseo con Carlota, que por cierto tiene muy mal color.

—Bajaré al jardín,—respondió Blanca,—y el aire que allí se respira es tan bueno como el del campo.

—¡El aire!—exclamó la vieja.—No basta el aire, hija mía, es preciso hacer ejercicio.

Luis no volverá hasta la hora de comer, y por tanto podéis iros á pasear, que buena falta os hace. Sé que tengo muy mal carácter, pero ¿qué le vamos á hacer?

—¡Ah!

—Yo no tengo la culpa, porque no me dieron una educación muy esco-

gida.  
La confesión de la suegra conveió á Blanca, que con su carácter sincero y recto no comprendía las argucias y malicias del de los demás.

El gran señor que se expresaba y presentaba con altanera y libre desenvoltura, que tenía una mirada tan viva y penetrante como imperiosa y breve era su palabra; ese privilegiado de la fortuna al que bastaba indicar un deseo para verlo realizado, ese ricachón que jugaba con millones que no le había costado ningún trabajo ganar y que habían llegado á sus manos de la manera más natural, por el derecho de nacimiento, gozaba á sus ojos de un prestigio que deslumbraba á aquel pobre é intatigable trabajador que por decirlo así era como un esclavo del terruño dentro de su notaría.

No sin ciertos dejos de envidia comparó las suntuosidades de la habitación que el duque ocupaba en Deauville con el modesto bienestar que podía el ofrecer á su esposa en una casa lóbrega, casi desprovista de todo cuya excesiva modestia saltábale más á los ojos desde que éstos habíanse fijado en los detalles y en el conjunto de la villa de la familia La Morlaye, que después de todo no era ni más ni menos que una sencilla casa de campo que estaba abandonada la mayor parte del año.

Habló á su regreso con mucho entusiasmo de lo que había visto, y describió los esplendores de la aristocrática casa de campo con un entusiasmo que en vano trató Blanca de enfriar echando encima unos cuantos cubos de agua fría.

—Esas magnificencias no se hicieron para nosotros,—dijo á su esposo;—¿qué, pues, pensar en ellas? ¿No podemos ser felices sin tener esas riquezas?

El notario insistió varias veces hablando siempre con mucho encomio de su cliente, al que no cesó de elogiar ni un instante.

Veíase que el duque era todo un caballero de los de antigua familia, y el tratar con él un asunto después de empeñada una palabra, podía decirse que todo estaba terminado.

Tenía, además, talento, y una rápida comprensión que le permitía abarcar desde el primer momento las líneas generales de un asunto cualquiera sin detenerse en detalles inútiles ó mezquinos, y Perreux no tuvo que hacer grandes esfuerzos ni desplegar mucha elocuencia para demostrarle la conveniencia del asunto que le proponía.



